
   

 
 

 

 

 

 

 

 

Niederschrift 
 

 

 
über die Sitzung  

 

des Ortsbeirates Mainz-Gonsenheim 

 

am 27.11.2012 
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Anwesend 

 

 

- Vorsitz 

 

Flegel, Sabine     

 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Dr. Bächstädt, Peter     

Carstensen, Barbara     

Carstensen, Jens     

Diehl, Christine   (Urkundsperson) 

Huber, Mathias     

Kinzelbach, Martin     

Köbler-Gross, Sylvia   (Urkundsperson) 

Lipani, Giuseppe     

Oepen, Wolfgang     

Poppitz, Nikolaus     

Dr. Schinke, Holger     

Zander, Bernd     

 

 

- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 

 

Bub, Kerstin     

Stritter, Stephan     

 

 

- Schriftführung 

 

Schäfer, Hermann-Josef     

 

 

Entschuldigt fehlen 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Ludwig, Christopher     
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Tagesordnung 
 

 

a) öffentlich 

 

1. Buslinie 47 

 

2. Vorstellung des Kita-Bedarfsplans für Mainz-Gonsenheim 

 

3. Einwohnerfragestunde 

 

4. Sachstandsberichte 

 4.1. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0474/2012 CDU, Ortsbeirat Mainz-

Gonsenheim 

 4.2. Antwort zur Anfrage Nr. 1658/2012 der SPD, Beleuchtung 

 4.3. Sachstandsbericht zu Antrag 1376/2012 CDU Mainz-Gonsenheim 

 4.4. Sachstandsbericht zu Antrag 1375/2012 CDU, Ortsbeirat Mainz-

Gonsenheim 

 

5. Mitteilungen und Verschiedenes 

 5.1. Änderung Nr. 34 des wirksamen Flächennutzungsplanes der Stadt 

Mainz  

- Teilfortschreibung für den Bereich der Windenergie 

 5.2. Dreck weg-Tag 2013 

 

 

b) nicht öffentlich 

 

6. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 

 

7. Mitteilungen und Verschiedenes 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Frau Ortsvorsteherin Flegel eröffnet die ordnungsgemäß eingeladene Sitzung um 

18.30 Uhr und stellt fest, dass die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
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Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 

 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 

 

 

 

Punkt 1 Buslinie 47 -Bericht MVG- 

 

Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt die Ortsvorsteherin Herrn Hiltmann von der 

MVG. Dieser erläutert den Ortsbeiratsmitgliedern die Erhebung / Fahrgastzählung 

bezüglich der Linie 47, die in der Zeit vom 06.11.12 bis 11.11.12 durchgeführt wurde 

(vgl. Anlage). 

 

Ersichtlich wird hieraus u. a., dass 

- der letzte Ast zwischen Sportfeld und Breite Straße intensiv genutzt wird. 

- ein Kostendeckungsgrad von 74 % erzielt wurde. 

- Unfälle oder sonstige Unwegbarkeiten, die von der Bürgerschaft befürchtet 

wurden, 

 nicht eingetreten seien. 

 

Weitere Fragen der Ortsbeiratsmitglieder werden beantwortet. 

 

Die Anregung von Frau Diehl, eine Verknüpfung der Buslinie zur Universität bzw. 

Fahrt nimmt Herr Hiltmann auf. 

 

Der Ortsbeirat nimmt Kenntnis und bedankt sich für die Unterrichtung. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 2 Vorstellung des Kita-Bedarfsplans für Mainz-Gonsenheim 

 

Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt Frau Flegel Frau Leske vom Amt für 

Jugend und Familie. Diese erläutert den Ortsbeiratsmitgliedern den als 

Tischvorlage ausgeteilten Kita-Bedarfsplan bezüglich Mainz-Gonsenheim (vgl. 

Anlage). 

 

Unter anderem weist sie auf den Fehlbedarf in 2012 von 70 Plätzen hin, der im 

Jahr 2013 mit Eröffnung der neuen 7-gruppigen Kindertagesstätte an der Elsa-

Brändström-Straße ausgemerzt würde. 

 

Die Vorsitzende erläutert, dass ein solcher Fehlbedarf hätte vermieden werden 

können, sofern die Kindertagesstätte in der Pfarrer-Brantzen-Straße im 

Neubaugebiet Krongarten realisiert worden wäre, wie es der Ortsbeirat 2006 

gefordert habe.  

 

Frau Leske informiert darüber hinaus, dass die Stadt auch in Gesprächen mit freien 

Trägern und Elterninitiativen stehe, um die Kapazität an Plätzen zu erhöhen. 
 

Sie versichert in diesem Zusammenhang ausdrücklich, dass auch mit der 

Kirchengemeinde St. Canisius verhandelt wurde und derzeit kircheninterne 

Abstimmungen stattfinden. 
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Im weiteren Verlauf der Diskussion zweifeln Herr Poppitz, Herr Dr. Schinke, Herr 

Huber und Herr Dr. Bächstädt die Zuverlässigkeit der Prognosen der Verwaltung an, 

da die Bedarfe seit Jahren wiederholt nach oben korrigiert werden mussten. Sie 

vertreten die Auffassung, dass die Stadt hier andere Rechenmodelle und 

Parameter zu Grunde legen sollte, um verlässlichere Prognosen erstellen zu 

können. 
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Herr Carstensen erwidert, dass es sich lediglich um Prognosen handele und nicht 

um Prophezeiungen. Im Übrigen belegen die Zahlen, dass der Ortsbezirk Mainz-

Gonsenheim ein beliebtes Zuzugsgebiet für Familien mit kleinen Kindern sei und 

man hierauf stolz sein könne. 

 

Weitere Fragen der Ortsbeiratsmitglieder werden von Frau Leske beantwortet. 

 

Die Vorsitzende bedankt sich bei Frau Leske für die Berichterstattung. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 3 Einwohnerfragestunde 

 

Es sind keine Wortmeldungen zu verzeichnen.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 4 Sachstandsberichte 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 4.1 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0474/2012 CDU,  

Ortsbeirat Mainz-Gonsenheim 

hier: Parksituation in der Agnes-Karll-Straße 

Vorlage: 1822/2012 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten 

Eder vom 08.11.2012, ohne Aktenzeichen, zur Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 4.2 Antwort zur Anfrage Nr. 1658/2012 der SPD, Beleuchtung 

 

Kenntnisnahme der Antwort der Verwaltung vom 31. Oktober 2012.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 4.3 Sachstandsbericht zu Antrag 1376/2012 CDU Mainz-Gonsenheim 

hier: ÖPNV-Erschließung Erzbergerstraße 

Vorlage: 1965/2012 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten 

Eder vom November 2012 zur Kenntnis. 

 

Herr Poppitz regt bezüglich des Angebots an Einzelfahrten eine Systematisierung 

an, die ggf. auch im Fahrplan Berücksichtigung finden sollte. 
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Die Ortsvorsteherin sagt zu, sich diesbezüglich mit der MVG in Verbindung zu 

setzen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     
 

Punkt 4.4 Sachstandsbericht zu Antrag 1375/2012 CDU,  

Ortsbeirat Mainz-Gonsenheim 

hier: Ausbau der A 643 

Vorlage: 1944/2012 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten 

Eder vom 26.11.2012, Az.: 68 14 03  - mit Ausnahme von Herrn Oepen - zur Kenntnis. 

 

In diesem Zusammenhang erfolgt der Hinweis auf die gemeinsame Sitzung des 

Park- und Verkehrsausschusses und des Grünausschusses sowie der Ortsbeiräte 

Mainz-Bretzenheim, -Finthen, -Gonsenheim und -Marienborn zum Ausbau der BAB 

60. In diesem Rahmen gibt es auch die Möglichkeit, zu den Anliegen des 

Ortsbeirates Mainz-Gonsenheim Auskünfte einzuholen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 5 Mitteilungen und Verschiedenes 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 5.1 Änderung Nr. 34 des wirksamen Flächennutzungsplanes der Stadt 

Mainz 

- Teilfortschreibung für den Bereich der Windenergie 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen das Schreiben des Amtes 61 vom 20.11.2012, 

Az.: 61 20 02 FÄ 34, zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

Punkt 5.2 Dreck weg-Tag 2013 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen davon Kenntnis, dass der  
 

Dreck weg-Tag 2013 am Samstag, 13. April 2013,      und die 

Junior-Abfallwoche vom 8. - 13. April 2013 
 

durchgeführt wird. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Ende der Sitzung: 20:40 Uhr 

 

 

 

gez. Sabine Flegel gez. Hermann-Josef Schäfer 
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........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 

 

 

 

gez. Sylvia Köbler-Gross gez. Christine Diehl 

 .....................................................   ......................................................  

Urkundsperson Urkundsperson 
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